Fecha: 04-04-2024 Medio: El Diario de Atacama

Supl. : El Diario de Atacama Tipo: Noticia general

Título: Implementan programa Alfadeca en cuatro colegios del SLEP Atacama en Tierra Amarilla

Cm2: 455,2 Lectoría: 6.600 VPE: \$507.051 Favorabilidad: ■ No Definida

Tiraje:

Implementan programa Alfadeca en cuatro colegios del SLEP Atacama en Tierra Amarilla

EDUCACIÓN. Estrategia está enfocada en alumnos de 1° y 2° básico para mejorar aprendizaje de lectoescritura, que ha tenido buenos resultados en la Provincia del Huasco.

Rodrigo Silva Illanes

cronica@diarioatacama.cl

ras lograr buenos resultados en el Simce 2023 colegios del SLEP Huasco con el programa Alfadeca de la Fundación Sara Raier de Rassmuss, creado hace un tiempo por la profesional inglesa, Alix Anson, a través de una firma entre la Minera Pucobre y el Grupo Minero Carola Coemin se logró traer esta innovadora estrategia para mejorar la lectoescritura de cursos de primero y segundo básico de cuatro establecimientos del SLEP Atacama de Tierra Amarilla.

Eduardo Pesenti, gerente de Medio Ambiente, Permiso y Comunidades del Grupo Carola Coemin, señaló que en conjunto con Minera Pucobre "lo que queremos es fortalecer las brechas de la educación en una comuna como Tierra Amarilla a través de este innovador programa. Hay un trabajo importante de tutorías de docentes y apoyo en alumnos de primero y segundo básico en cuatro colegios de la comuna, que son la Escuela Paul Harris de Nantoco, Escuela Luis Uribe Orrego, Escuela Víctor Sánchez Cabañas y Marta Emiliana Aguilar Zerón".

A su turno, el superintendente de Asuntos Corporativos de Pucobre, Jesús Rojas, indicó que "esto es un cambio radical, un cambio de la mirada que tenemos de la educación de nuestros hijos. El programa Alfadeca da cuenta de un apoyo muy dinámico v va aprobado con excelentes resultados en la Provincia del Huasco con sus avances en el desarrollo de la lectoescritura. portanto, intentamos replicarlo en nuestra área de influencia. Por tanto, esta inversión de aproximadamente \$30 millones anual, entre Pucobre y Carola



EL PROGRAMA SE IMPLEMENTA EN 23 COMUNAS DE SEIS REGIONES DE CHILE, IMPACTANDO EN MÁS DE 5 MIL NIÑOS.

Coemin, que serían administrados por la Fundación Raier de Rassmuss en colegios".

¿DE QUÉ CONSISTE?

El programa Alfadeca se basa en el aprendizaje multisensorial y en las mejores prácticas a nivel internacional. Actualmente, se implementa en 23 comunas de seis regiones del país, en 80 escuelas, impactando los aprendizajes de más de 5 mil niños y niñas e instalando capacidades en cerca de 200 docentes. En la Región de Atacama, Tienra Amarilla se suma a Huasco, Freirina, Alto del Carmen y Vallenar, alcanzando 26 escuelas con más de 1.600 estudiantes.

Mariana Sanfuentes, directora ejecutiva de la Fundación Sara Raier de Rassmuss del programa Alfadeca, destacó que "nosotros venimos trabajando con SLEP Huasco desde el 2021 y hemos ido aumentando cada año el número de escuelas en que implementamos el programa Alfadeca gracias al apoyo de empresas mineras como CMP. Este año ya estamos trabajando con casi la mitad de los colegios del SLEP Huasco en las cuatro comunas, con resultados muy efectivos, que se pueden apreciar en el Simce del 2023".



CELEBRACIÓN EN COLEGIO VICTOR SÁNCHEZ TRAS FIRMAR LA FIRMA.

Asimismo, Sanfuentes agregó que gracias a este programa "implementamos a los cursos material pedagógico a alumnos de primero v segundo básico, pero también hacemos acompañamiento a los docentes a través de mentorías. Además, contamos con un plan de formación, llamado 'Súper Profe', que consiste en taller que ofrecemos a los docentes para ir dejando instaladas las capacidades en las escuelas. También contamos animación en Alfadeca TV, material adaptado por el equipo del cortometraje "Historia de un oso", que estuvo nominado a los premios Oscar el 2016".

Ornella Viaytes, directora de la Escuela Víctor Sánchez Cabañas, lugar donde se realizó la firma de este acuerdo entre las mineras, indicó que el programa "contempla material con textos de estudio y un monitoreo permanente durante el año electivo. Este es una firma por dos años, porque es importante que el programa tenga continuidad. Quisiera mencionar además que hay un programa adicional que se llama 'trampolín', que es material diferenciado para aquellos que presentan rezago pedagógico".

REALIDAD EN LA COMUNA

Patricia Zepeda es profesora jefe del segundo básico del "Víctor Sánchez Cabañas", que ha utilizado este innovador programa con los alumnos. Señaló que "efectivamente empezamos en marzo, donde hay un porcentaje de más del 60% "En nuestra comuna tenemos una seria crisis en educación que no es reciente, sino de hace muchos años. De hecho, en algún momento estuvimos a punto que nos cerraran colegios debido a los bajos indicadores del Simce".

2.200

Cristóbal Zúñiga Alcalde de Tierra Amarilla

que sí han adquirido el proceso lector en primero, porque el tema del paro y los 80 días sin clases fue un problema que dificultó el proceso en los niños. En cuanto al programa Alfadeca, hemos visto grandes avances y hay una labor de feedback con la fundación a través de tutorías al menos una vez a la semana. Si bien es demasiado temprano para evaluar todavía algo que se ha implementado hace un mes, sí te puedo confirmar que está fortaleciendo esta dificultad que tuvieron mis pequeños en primero debido a la paralización de los profesores de casi tres meses"

Finalmente, el alcalde de la comuna, Cristóbal Zúñiga, afirmó que "en nuestra comuna tenemos una sería crisis en educación que no es reciente, sino de hace muchos años. De hecho, en algún momento estuvimos a punto que nos cerraran colegios debido a los bajos indicadores del Simce. Por tanto, acá todo aporte es bienvenido y es importante que se compense a la comunidad. Oialá. en un futuro, se pueda expandir este programa con buenos resultados en el Huasco a los colegios de nuestro valle o sectores más rurales de Tierra Amarilla". 03

